



Banderola del Divino Niño Jesús

Rellena la cartilla que publicamos el domingo 29 y pega los cupones que aparecen de lunes a viernes. La podrás canjear a partir del domingo 6 en tu punto de venta.



EN BREVE



Escolares en los talleres de terapias avanzadas

SALUD

■ **EUROPA PRESS.** Más de 800 escolares andaluces de entre 10 y 12 años han participado desde 2008 en los Laboratorios Infantiles en Terapias Avanzadas promovidos por la Consejería de Salud para acercar la ciencia a los más pequeños y estimular su vocación científica. Así lo informó ayer la consejera de Salud, María Jesús Montero, tras asistir a una de estas sesiones infantiles en el Centro de Investigación Biomé-

ca, con sede en Granada, donde han participado una treintena de niños que han aprendido de genética, terapia celular y medicina regenerativa a través de trucos de magia y otras actividades. Montero presentó las dos publicaciones divulgativas para enriquecer estos laboratorios: un cuento ilustrado llamado 'Celestina, una célula en Acción' y un cómic titulado 'Plim y el secreto de la vida'. Montero visitó además los laboratorios del Centro Pfizer-Universidad de Granada-Junta de Andalucía de Genómica e Investigación Oncológica (GENYO).

Pide claridad a la Junta en el 'caso Nevada'

IZQUIERDA UNIDA

■ **R. I. Pedro Vaquero**, Parlamentario Andaluz por Granada, ha presentado una serie de preguntas en el Parlamento relativas al futuro más inmediato del Centro Comercial Nevada de Armilla. Las negociaciones sobre el futuro del centro comercial para llegar a un acuerdo sobre el complejo han llevado a IU a exigir a la Junta que aclare su postura y saber quién negocia y qué.

Exposición 'Voces contra el Olvido'

ESCUELA SALUD PÚBLICA

■ **EFE.** La Escuela Andaluza de Salud Pública presentará los resultados del proyecto 'Excluidos sociales y población de tratamiento con heroína y su relación con el sida' en un acto que contará con Carmen Escalante, delegada de Médicos Sin Fronteras en Andalucía y Extremadura. Esta visitará la exposición 'Voces contra el Olvido', una muestra de esta ONG.



La feria ha permitido saber qué comprar y dónde al mejor precio. ■ GONZÁLEZ MOLERO

Oportunidades que sí funcionan

La feria, organizada por IDEAL del jueves al sábado pasado, se ha traducido en contactos y ventas para las empresas participantes

■ JOSÉ ANTONIO MUÑOZ

GRANADA. La satisfacción es la nota dominante entre las empresas participantes en la I Feria de Oportunidades Inmobiliarias organizada por IDEAL entre los pasados días 26 y 28 de noviembre. No en vano, la cantidad y la calidad de los contactos hechos entre visitantes y expositores se tradujo, ya ayer lunes, en un importante número de ventas.

Francisco García, director comercial de Grupo Axares, ha calificado la Feria como «un rotundo éxito para nosotros. De hecho, ha sido la acción comercial que mayor número

y más calidad de contactos nos ha proporcionado. A ello ha contribuido sin duda la gran variedad de posibilidades que ofrecíamos, desde viviendas de lujo a VPO, y las excelentes condiciones de precio y financiación». García cuantifica los contactos realizados en una magnitud que supera ampliamente el centenar, y espera que en los próximos días se cierre un número importante de ventas.

Buenas ofertas

Para Carlos López, director gerente de Grupo Ferlo, lo más importante cuando se acude a un evento de estas características es aquilatar la oferta. «La buena organización de un evento como éste es fundamental, y luego, claro, lo expuesto debe ser atractivo. Para nosotros, acudir a la Feria ha supuesto un empeño muy positivo, hemos hecho muy buenos contactos y esperamos para este fin

de semana largo culminar una buena cantidad de operaciones».

Además de las empresas privadas, la promoción pública estaba presente en la Feria a través de la Empresa Municipal de Vivienda y Suelo de Granada, Emuvyssa. Sus responsables han felicitado a IDEAL por la organización del evento y han comunicado que gracias a los contactos realizados durante el mismo se han vendido cinco pisos, dos garajes y un trastero, y esperan continuar vendiendo en los próximos días.

Por su parte, Paloma Pérez-Pire, gerente de Belac, ha afirmado que «los esfuerzos de promoción y acercamiento del sector inmobiliario a sus clientes son siempre positivos, en la actual coyuntura económica. Es bueno recordar a los clientes que seguimos ahí, que tenemos buenos productos para ofrecerles, y por eso la Feria me ha parecido una excelente iniciativa».

EN BREVE

Charlas de Navidad en El Corte Inglés**DECORACIÓN Y ETIQUETA**

● **IDEAL.** El centro comercial El Corte Inglés inaugura hoy su ciclo de charlas de Navidad, que se llevarán a cabo en su edificio de Hogar, en el 95 de la calle Arabial, frente a Hipercor, y que se prolongarán durante las próximas tres semanas. Sólo por acudir, El Corte Inglés entregará a cada asistente un detalle especial para estas fiestas. Las char-

las versarán sobre el montaje y adorno de mesas para los días importantes de estas fiestas, y se realizarán demostraciones en vivo. Tendrán lugar todos los martes, miércoles y jueves de diciembre, a excepción de los días 8 y 16, con dos sesiones al día a las 11.00 y a las 19.00 horas. Asimismo, este jueves a las 18.00 horas se aconsejará cómo decorar el hogar, y este viernes a las 11.00 se enseñará cómo emplatar las comidas y cenas especiales de Navidad.

La Fundación lavante acredita su calidad**FORMACIÓN SANITARIA**

● **EUROPA PRESS.** La Fundación Lavante, dependiente de la Consejería de Salud, recibió hoy el certificado de calidad como centro de formación de profesionales sanitarios. Creada en 2003, hace un año comenzó su proceso de acreditación con la Agencia de Calidad Sanitaria de Andalucía, y sus técnicas didácticas destacan por el programa de cirugía de mínima invasión y el uso del robot quirúrgico 'Da Vinci'.

La Junta da 1,3 millones a 25 empresas turísticas**SUBVENCIÓN**

● **EFE.** 25 empresas granadinas recibirán 1,3 millones de euros para proyectos de mejora y modernización de establecimientos turísticos, adaptación de infraestructuras hoteleras a las energías renovables y promoción vía internet, entre otros. Esta subvención se enmarca dentro de la inversión de 3,7 millones que la Junta de Andalucía prevé destinar a mejorar la oferta de turismo de la provincia.

Nuevo proyecto para mejorar la planta de Dólar**TRATAMIENTO DE RESIDUOS**

● **EFE.** La Consejería de Medio Ambiente promoverá en toda Andalucía trece proyectos empresariales relacionados con la gestión de residuos y el aprovechamiento forestal. Entre ellos se encuentra un proyecto para el tratamiento de residuos procedentes de botellas de plástico PET en la planta de Dólar. La inversión total de la Junta asciende a 63 millones de euros y ha generado más de 200 empleos.

«La segunda guerra mundial todavía es un tema vivo para el debate»

Manuel Titos interviene hoy en el Aula de Cultura de IDEAL

El catedrático analiza las claves del conflicto bélico más grave que ha vivido la Humanidad

● MAR VALLEJO

GRANADA. El pasado mes de septiembre se cumplieron setenta años desde que el ejército alemán cruzara la frontera polaca y bombardeara indiscriminadamente su capital, Varsovia. Era el comienzo de la II Guerra Mundial, el conflicto bélico más grave que ha vivido la humanidad hasta ahora.

Hoy, el catedrático de Historia Contemporánea de la Universidad de Granada, Manuel Titos, analiza en el Aula de Cultura de IDEAL que patrocina la Confederación de Empresarios, las claves de este acontecimiento que «aún sigue vivo en la mente de las personas». A pesar de haber pasado tanto tiempo, «todavía se habla de lo que ocurrió, hay debates y charlas en torno al tema y se siguen haciendo películas sobre la guerra», asevera Titos en declaraciones a este periódico. En este sentido, confía en que «mientras sus consecuencias se recuerden,



Manuel Titos, catedrático de la Universidad granadina. ● IDEAL

esto servirá para que un conflicto de tal envergadura no se vuelva a repetir».

La conferencia, que tendrá lugar a las ocho de la tarde en la Confederación Granadina de Empresarios, realizará una perspectiva general del enfrentamiento dividido en dos partes. «Primero abordaré la magnitud del desastre demográfico, pues es el acontecimiento bélico que más pérdidas de vidas ha ocasionado, con 60 millones de víctimas. Y la mayoría eran civiles, los militares no alcanzaban ni la tercera parte del total, fallecieron sobre todo judíos, pero también se preocuparon por eliminar a los homosexuales, gitanos y discapacitados». Por otro lado, tendrá en cuenta el desastre económico y material. «Prácticamente toda Europa quedó arrasada, desaparecieron industrias, vías de comunicación, etc. Los

siguientes gobiernos tuvieron como tarea la reconstrucción de todo aquello».

Pero la Segunda Guerra Mundial también dejó algunas enseñanzas para la humanidad aunque, desgraciadamente, fuera a base de muchas muertes. Como explica Titos, «la experiencia más importante que se sacó es que el fascismo y el nazismo resultaron sistemas abominables, y a partir de ese momento ningún movimiento político similar ha tenido posibilidades de sobrevivir, también que el régimen de autarquía económica era inviable, siendo más importante la cooperación y las alianzas».

Además, añade, «el conflicto también sirvió para que se estigmatizara la utilización de energía nuclear como instrumento de guerra; ahora los dirigentes se plantean si es acertado utilizar un elemento tan destructivo que es capaz de arrasar con ciudades enteras», comenta.

Por último, tratará de analizar en la exposición qué hubiera pasado si los países que intervinieron en el conflicto hubieran tomado decisiones distintas. «Son preguntas que yo mismo me hago. Quiero plantear la cuestión de qué hubiera ocurrido si, por ejemplo, Japón no hubiera bombardeado Pearl Harbour y Estados Unidos no hubiera entrado en el conflicto, o cómo habrían cambiado las cosas si no se produce el bombardeo sobre Hiroshima y Nagasaki. Son acontecimientos que podrían haber encaminado a la guerra en una dirección distinta», señala.

CC OO inicia un plan para promover el sindicalismo entre los inmigrantes de la Costa

● EUROPA PRESS

GRANADA. El sindicato Comisiones Obreras pondrá en marcha en las próximas semanas un Plan de Intervención, con el que espera favorecer el sindicalismo entre los trabajadores inmigrantes de la costa granadina, y aumentar su presencia en los comités de empresa, de modo que se eliminen los casos de discriminación y explotación laboral en este sector.

En Motril, CC OO implantará un Servicio de Atención al Inmigrante, realizará jornadas, dará información en varios idiomas y visitará a las empresas para prevenir, vigilar y denunciar la irregularidad laboral. También nombrará dos nuevos técnicos de inmigración, uno para trabajadores y desempleados en el sector agroalimentario y otro para todos los sectores.

El plan persigue mejorar la capacitación profesional de los inmigrantes y que estos conozcan sus derechos y sus convenios colectivos, mediante la participación en cursos de formación continua y ocupacional. Además, se pretende recabar información para la negociación colectiva.

Cien cañones de nieve activos para que la estación de esquí pueda abrir en el puente

● EFE

GRANADA. Un centenar de cañones de producción artificial de nieve se activaron ayer en Sierra Nevada, en la zona baja de Borreguiles y en la pista del Río, con el fin de preparar el inicio de la temporada de esquí. Las últimas precipitaciones han dejado 30 centímetros de nieve en Borreguiles y 10 en Pradollano, lo cual afianza la idea de abrir la estación el próximo fin de semana, aunque es pronto para saber la fecha exacta, según explicó Cetursa.

VISITAS a IDEAL
En internet: www.ideal.es/visitas

Colegio Ave María (Albolote)

Alumnos del Colegio Ave María de Albolote de 1º y 2º de E. S. O. acompañados por los profesores, Ely Espín romero y Francisco Torrente Sánchez

ANUNCIO DE AMPLIACIÓN DE OBJETO SOCIAL

DON JUAN DE DIOS GÁLVEZ DAZA, como Administrador Único.

Hago constar que mediante junta general universal de socios de la sociedad "ACEITES SIERRA SUR, S.A." celebrada en el domicilio social de la misma, el día veinticinco de noviembre de dos mil nueve, se aprobó por unanimidad entre otros los siguientes puntos:

1.- Ampliar el objeto social de esta entidad en lo siguiente: - La actividad propia de la bodega que incluye la mouturación de la uva y la extracción/ fabricación/ almacenaje de vinos o cavas en todas sus variedades.

- La Extracción/ fabricación/ almacenaje de vinos o cavas, en todas sus variedades.

- El envasado, con medios propios o de terceros, de todo tipo de vinos o cavas.

- La comercialización de vinos o cavas de todo tipo y otros productos o subproductos de la vid.

2.- Como consecuencia de dicha ampliación de objeto, modificar el artículo 2º de los estatutos, veinticinco de noviembre de dos mil nueve.

Fdo.: Don Juan de Dios Gálvez Daza

Los jóvenes de colegios privados asumen más riesgos

Una investigación de la UGR pone de manifiesto que disminuye la percepción de riesgo de contraer sida

■ ANDREA G. PARRA

GRANADA. Para preocuparse. La percepción del riesgo de contraer VIH disminuye entre las jóvenes. A esta conclusión ha llegado un grupo de investigadoras de la Facultad de Psicología de la Universidad de Granada (UGR) que ha iniciado un estudio poblacional sobre VIH entre adolescentes para analizar los métodos de prevención utilizados y riesgos en sus relaciones sexuales. Las expertas señalan que la percepción de temor ante la posibilidad de contraer el virus del sida ha disminuido entre las jóvenes y apuntan que el riesgo de infección ha aumentado entre las mujeres en los últimos años, «por lo que es necesaria una intervención en este sector de población», informa Andalucía Innova en una nota difundida por la institución universitaria.

Hoy, 1 de diciembre, que precisa-

mente se celebra el Día Mundial de la Lucha contra el Sida, las investigadoras ponen encima de la mesa el problema. Por otro lado, advierte que los roles sociales adquiridos o la discriminación por causa de género intervienen activamente en las conductas sexuales y, por tanto, en la posibilidad de contagio, lo que hace que sean variables sobre las que las investigadoras consideran necesario incidir.

No sólo han analizado los hechos, sino que las especialistas trabajan ahora en un programa de intervención real. El segmento de actuación serán chicas de entre 15 y 18 años,

que se dividirán en grupos de ocho o diez personas, que mantengan relaciones sexuales. Se evaluarán factores como la comunicación con la persona con la que mantienen una relación, la actitud ante la posibilidad del uso del preservativo y el miedo a la negociación de su utilización con la pareja o la sensación de vulnerabilidad o temor ante una posible infección. De acuerdo con esta evaluación, se pondrán en marcha actividades que ayuden a mejorar la calidad de vida de las jóvenes.

Integración

El programa hace además hincapié en la necesidad de lograr la integración social de las chicas en su entorno, sea cual sea su cultura o procedencia y de considerar la multiculturalidad como un factor presente en las relaciones actuales y que afecta en las conductas sexuales de los jóvenes. Ahora están en este trabajo. Antes, en estudios previos realizados por este mismo grupo de investigación han concluido que existen variables sociodemográficas que

incrementan el riesgo de infección por VIH.

El trabajo, financiado por el Ministerio de Educación y Ciencia, determina, entre otros aspectos, que el porcentaje de adolescentes de centros escolares privados que no utilizó preservativo en la primera relación sexual era superior al porcentaje que se daba en los centros públicos. Eso no es todo el 'no uso' de este método anticonceptivo aumentaba en los adolescentes de entre 17 y 18 años. Los resultados de esta investigación han sido publicados en la Revista Española de Salud Pública.

Este análisis, realizado entre un total de 4.456 jóvenes de toda España, de entre 15 y 18 años, demuestra también que el porcentaje de adolescentes de centros privados que se implican en conductas de riesgo es mayor que el de los chicos que acuden a centros públicos.

Otro de los datos relevantes es que los que asisten a colegios del primer tipo tienen más parejas sexuales que los estudiantes de los públicos. Asimismo, se establecen diferencias en función del género, señalando que el número de mujeres que no utiliza preservativo con pareja fija es mayor que el de varones. Los adolescentes de los centros privados y las chicas son las que ejercen más conductas de riesgo.

La investigadora M^a Paz Bermúdez explica que es necesario tener en cuenta estas variables en la elaboración de programas de educación sexual dirigidos a adolescentes. A través de estos proyectos formativos, el objetivo es, entre otros, disminuir el riesgo de infección tanto de VIH como de otras enfermedades.

Los hombres usan la violencia para 'recuperar' su poder en la pareja

■ A. G. P.

GRANADA. El cambio en los roles sociales del hombre y la mujer puede ser una causa del aumento de la violencia de género, según una investigación realizada en la Universidad de Granada (UGR). Destaca que, cuando los hombres sexistas sienten que su poder dentro de la pareja está amenazado, a veces pueden utilizar la violencia como herramienta para restaurar el poder perdido.

Las mujeres que creen que sus parejas reaccionarán agresivamente contra ellas si no se mantienen en los roles tradicionales eligen sacrificar la igualdad por la seguridad. Es otra de las conclusiones que se desprenden de una investigación realizada en el departamento de Psicología Social y Metodología de las Ciencias del Comportamiento de la Universidad de Granada por M^a Carmen Herrera Enriquez y dirigida por los profesores Francisca Expósito Jiménez y Miguel C. Moya Morales. Este trabajo quiso dar respuesta a una pregunta muy concreta: «¿Por qué algunos hombres maltratan a algunas mujeres?», según explicó ayer en una nota de prensa la institución universitaria granadina.



Equipo de investigadoras sobre el sida. ■ IDEAL

MUEVE TU CARRERA Es tu mejor jugada

CONVOCATORIA 2010/2011 DE MOVILIDAD DE ESTUDIANTES

Programa P.A.P. ERASMUS:
Estancias de estudio en **Europa**

Programa Propio de Movilidad Internacional:
Estancias de estudio en **Países Árabes, Europa del Este, EE.UU. y Canadá, Iberoamérica, Oceanía y Extremo Oriente**

Presentación de solicitudes online:
Hasta el **10 de diciembre** de 2009

Más información:
Oficina de Relaciones Internacionales
UNIVERSIDAD DE GRANADA
Complejo Administrativo Triunfo
C/ Cuesta del Hospicio, s/n. 18071. Granada
Web: <http://internacional.ugr.es>

Tienes 800 oportunidades esperándote en los cinco continentes... ¡no las dejes escapar!

Europa
Asia
Oceania
América del Sur
América del Norte
África

Seguros de alto riesgo

Crecen las reclamaciones contra los derivados que se vendieron para blindar las hipotecas frente a una subida de tipos

■ ANA BARANDIARAN

BILBAO. «Me lo vendieron como un seguro para blindar mi hipoteca frente a las subidas de los tipos de interés, de forma que nunca iba a pagar más del 6,35%. Pero en realidad era un derivado financiero de alto riesgo que, desde que el euríbor empezó a bajar, me obliga a pagar 500 euros al mes además de la cuota hipotecaria. Es un abuso. Y cancelarlo me cuesta más de 12.000». La historia de la vizcaína Leire Hidalgo es muy similar a la de los miles de afectados por los denominados 'swaps', unos productos muy sofisticados, más propios de inversores profesionales, que han sido comercializados por prácticamente todas las entidades financieras bajo distintos nombres -clips, intercambio tipos/cuota, permuta financiera, cuota segura...- y que han dejado atrapados tanto a hogares como a pymes.

Son productos legales, pero las asociaciones de consumidores denuncian que han sido colocados con «engaño», sin las suficientes explicaciones sobre los peligros que entrañan, ya que se vuelven en contra del cliente cuando bajan los tipos de interés. «Yo lo contraté a mediados de 2008, cuando el euríbor seguía al alza. Me dijeron que gracias a ese seguro me cubría frente a futuras subidas. Cuando pregunté qué pasaba si bajaba, me contestaron que eso no era probable y que, en cualquier caso, podía cancelarlo y punto», relata Ricardo Lira. El problema es que, con la crisis, el euríbor no es que haya caído; es que se ha desplomado. Después de tocar su techo del 5,39% en julio de 2008, se ha deslizado por una pendiente hasta el mínimo del 1,24% que marcó en octubre.

En general, todos los afectados consultados cuentan la misma historia. Que cuando los tipos de interés subían, el producto apenas les aportaba beneficios pero que, al bajar, les acarrea importantes pérdidas. Que al venderse, el empleado del banco les aseguró que era una gran oportunidad y que se los ofrecían por ser buenos clientes. Otro rasgo común es el relacionado con el coste de cancelación: se les garantizó que era nulo o mínimo.

Pese a las coincidencias en las reclamaciones, las resoluciones del Banco de España y las sentencias de los tribunales son contradictorias: unas dan la razón al denunciante y

otras a la entidad. Habla 'Marki' -es su 'nick' en uno de los múltiples foros contra los 'swaps' que proliferan en Internet-, que ha conseguido un dictamen a su favor por parte del supervisor financiero: «Concluye que la información sobre el coste de cancelación, que a mí me habían dicho que era cero, presentaba claras deficiencias». Sin embargo, Bankinter, que es la entidad con la que lo contrató, ha desoído el fallo y sigue exigiéndole los pagos. «Tampoco cuando los pronunciamientos van en contra de los usuarios ellos desisten de emprender acciones legales», argumenta en el banco.

Contradicciones

En cambio Eva Ruiz, que también contrató un 'clip' con esa misma entidad, no ha logrado el aval del Banco de España. Lo firmó en marzo de 2007 y en junio de ese año se llevó la hipoteca a otro banco. Pidió entonces cancelar el derivado pero asegura que no le dejaron. Anular el producto en ese momento le hubiera beneficiado y ahora le cuesta más de 7.000 euros. Pero no tiene ninguna prueba escrita de aquella conversación, por lo que el supervisor financiero no le da ninguna validez y resuelve en su contra.

En los tribunales también hay diversidad de opiniones. La Audiencia Provincial de Álava dio la razón a la empresa vitoriana Piezas y Conjuntos Industriales en su demanda por un derivado para blindarse contra las fluctuaciones en el cambio de divisas por incluir «cláusulas oscuras». Pero hay sentencias en sentido contrario como la del juzgado número 1 de Porriño (Pontevedra), que desestima la demanda presentada por las empresas Royal Turismo y Viajes Me-



El Banco de España ha recibido un aluvión de quejas. ■ DANIEL G. LÓPEZ

Dos demandas colectivas al caer

La batalla judicial en torno a los 'swaps' va a recrudecerse en diciembre con la presentación de dos demandas colectivas. La asociación Asuapedefin, con más de 250 socios, está ultimando la suya contra Santander, Banesto, Bankinter y Caixa Galicia. La abogada que la lleva, Patricia Gabeiras, considera que existen suficientes rasgos comunes entre los afectados como para emprender una acción grupal en la que se cuestionará la validez de los contratos por falta de transparencia. «Se trata de una mala práctica bancaria generalizada que ha perjudicado a muchos», afirma. La reclamación se interpondrá ante el juzgado de lo mercantil de Madrid.

Será ese mismo tribunal el que procese la demanda que prepara Adicae, que también aglutina a más de 200 afectados y que ya ha presentado diligencias preliminares. Mañana miércoles se celebrará una vista en la que habrá ocasión de escuchar los argumentos de las partes. La guerra está servida.

litour que alegaron, entre otras cosas, error en el consentimiento por que «ni siquiera leyeron el contrato por la confianza que les ofrecía el empleado del banco con el que negociaron». Con estas contradicciones es imposible atisbar qué futuro les espera al aluvión de demandas previsto para diciembre contra firmas como Bankinter, Banesto o Santander. El Gobierno se lava las manos. La vicepresidenta Elena Salgado, en una respuesta al senador Jordi Guilloit, se limita a recordar que la Ley 36/2003 obliga a todas las entidades financieras a ofrecer a sus clientes al menos un instrumento para protegerse de las variaciones en los tipos de interés. Pero los abogados de los afectados no creen que los enrevesados 'swaps' sean la mejor fórmula para alcanzar ese objetivo. Y es que no son más que una arriesgada apuesta a fa-

vor de una subida de los tipos.

Los bancos acusan a los usuarios de protestar ahora que el producto les da pérdidas, después de haberse beneficiado de sus ventajas, algo que molesta mucho a los afectados. «Yo contraté un techo del 4,65% para mi hipoteca en junio de 2007. Mientras fue bien, me ingresaron un total de 1.300 euros en el conjunto de dos años. Ahora ya me han cargado 3.000 euros en sólo tres trimestres. Un poco descompensado, ¿no?», denuncia Alex Gómez, otro de los 'damnificados'. Las entidades que los han comercializado -casi todas lo han hecho- admiten negligencia en algunos casos, pero advierten de que también hay clientes aprovechados que quieren subirse al carro de las demandas a pesar de que contrataron los 'swaps' plenamente conscientes de sus implicaciones.

La esposa, hijos, hijos políticos, nietos y demás familia de

Don Manuel Medina Barea

Que falleció el día 24 de noviembre de 2009

(q. e. p. d.)

AGRADECEN a sus amistades las manifestaciones de pésame recibidas, por medio de estas líneas, ante la imposibilidad de hacerlo personalmente, y al mismo tiempo les ruegan la asistencia a la misa que, por el eterno descanso de su alma, se celebrará mañana, día 2, a las SIETE de la tarde, en la iglesia de San Francisco (Camino de Ronda), por cuyos favores les quedarán muy agradecidos.

Granada, 1 de diciembre de 2009



Rogad a Dios en caridad por el alma de

Don Patricio Carmona Roldán

Que falleció en el día de ayer, a los 76 años de edad, habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad

R. I. P.

Su Director espiritual; su desconsolada esposa, doña M.ª Cristina Luque Banderas; sus hijos, don Jesús, doña María, doña Concepción, doña Yolanda y don Patricio Carmona Luque; hijos políticos, doña Asunción, don Rafael, don Félix, don Fernando y doña Ana; hermanos, doña Concepción, don Enrique, don Víctor y doña Victoria Carmona Roldán; hermanos políticos, nietos, sobrinos, primos y demás familia

PARTICIPAN a sus amistades tan sensible pérdida y les ruegan una oración por su alma y la asistencia a la conducción del cadáver, que tendrá lugar hoy, a las TRES Y MEDIA de la tarde, desde los velatorios del cementerio de San José, sala n.º 5, hasta la capilla de dicho recinto, donde se oficiará la misa 'corpore insepulto', por cuyos favores les quedarán agradecidos.

Granada, 1 de diciembre de 2009



E. T. S. INGENIERÍAS INFORMÁTICA Y DE TELECOMUNICACIÓN DE LA UNIVERSIDAD DE GRANADA

Rogad a Dios en caridad por el alma de

D. Francisco Luis Bernier Morillo

(PADRE DE DON JOSÉ LUIS BERNIER VILLAMOR, PROFESOR TITULAR DE UNIVERSIDAD DE LA E. T. S. DE INGENIERÍAS INFORMÁTICA Y DE TELECOMUNICACIÓN DE LA UNIVERSIDAD DE GRANADA)

Que falleció en Granada, el 22 de noviembre de 2009

D. E. P.

LA ESCUELA TÉCNICA SUPERIOR DE INGENIERÍAS INFORMÁTICA Y DE TELECOMUNICACIÓN DE LA UNIVERSIDAD DE GRANADA

SE UNE al dolor de familiares y amigos, ruega una oración por su alma y les comunica que, el oficio religioso, tendrá lugar hoy martes, 1 de diciembre, a las OCHO de la tarde, en la parroquia de San José de Calasanz (PP. Escolapios).

Granada, 1 de diciembre de 2009

con Octavio Paz se prolongó durante tres décadas, con sus altibajos, y fue especialmente intensa en el último año de la vida del premio Nobel.

De él ha heredado una visión del intelectual mexicano como una combinación de sus fuertes raíces históricas con el cosmopolitismo del siglo XX. Entre sus libros cabe destacar 'El reposo del fuego', 'Irás y no volverás', 'Miro la tierra' y 'Contraelegía', publicado en 2007. Su obra entre los años 1958 y 2000 se reunió en el volumen titulado 'Tarde o temprano'.

El segundo de su barrio

Según declaró ayer el escritor, cansado por las últimas celebraciones, el Cervantes no sólo es para él, sino «para toda la literatura mexicana, que no sale mucho de sus fronteras». Este año tocaba un ganador latinoamericano, ya que el año pasado se lo llevó Juan Marsé y una ley no escrita dicta que los premios deben alternarse entre ambos lados del Atlántico.

De hecho, el anterior a Marsé fue Juan Gelman, poeta argentino que reside en la misma zona de México DF que Pacheco, una proximidad que, según él, le impide declararse el mejor escritor de su barrio. A la última votación, además del vencedor, llegaron otros dos mexicanos, Fernando del Paso y Elena Poniatowska, y Ana María Matute, cuyo nombre se viene repitiendo en las últimas ediciones.

Nacido en 1939, el galardonado estudió en la UNAM, donde se encontró con la mayoría de los escritores que luego formarían la Generación de los Cincuenta, como Pitlo, Carlos Monsiváis y Juan García Ponce. Los lectores de la revista 'Letras Libres', sucesora de 'Vuelta', la histórica publicación fundada por Octavio Paz, le eligieron en 2002 como el mejor poeta vivo.

DICEN DE ÉL...

Carlos Fuentes

Escritor mexicano
«Es una gran noticia. Lo celebro enormemente. Pacheco es el más grande poeta vivo que tenemos en México. Este premio llega a coronar a quien lo merece desde hace mucho. Su obra es impresionante».



Caballero Ronald

Escritor y poeta
«Me parece que es un premio especialmente bien pensado. Pacheco tiene un lenguaje misterioso que consigue crear un mundo poético muy singular. Su poesía es un ejemplo para poetas venideros».



César Antonio Molina

Ex ministro de Cultura
«A pesar de que para los premios Cervantes es joven, está muy bien elegido. Es un grandísimo poeta de la estirpe de Octavio Paz, un gran ensayista y articulista. Pacheco es una persona impregnada de una intelectualidad literaria extraordinaria».



Antonio Gamoneda

Premio Cervantes 2006
«Sus poemas son formalmente serenos y correctos, de una relevante calidad y dignidad. Espero que la concesión del premio sea una razón para que haya una presencia y distribución amplia de su obra».



El escritor Félix Grande será uno de los conferenciantes 'estrella' del congreso. :: IDEAL

Letras de dos mares

Letral organiza en Granada un encuentro de las literaturas española e hispanoamericana

:: JUAN LUIS TAPIA

✉ jltapia@ideal.es

GRANADA. ¿Qué relación tienen los fenómenos literarios hispanoamericanos con los españoles, qué nombres se conocen a ambas orillas del Atlántico, cómo influyen las tendencias y corrientes? A estas y a otras muchas cuestiones responderá el primer Congreso Internacional de Estudios Transatlánticos de Literatura de la Universidad de Granada, que se celebrará durante los próximos días 9 a 11 en la Facultad de Letras.

El encuentro, recurriendo al mediático lema del Hay Festival, será el 'Woodstock de las letras hispanas', donde se reunirán pesos pesados de todas las facetas de las letras en lengua española, desde la edición a los suplementos literarios, el mercado del libro y la producción editorial. Los tres conferenciantes 'estrella', de ahí que sean los más destacados en el cartel, serán el ensayista, finalista del Cervantes y escritor argentino Ricardo Piglia, el poeta Félix Grande y el editor de Pre-Textos Manuel Borrás.

'Literatura latinoamericana en España y la literatura española en América, diálogo entre escritores, críticos y editores' es el título original del congreso, de cuya organización se ha encargado el equipo de Letral.

La Facultad de Letras recibirá en este encuentro a los escritores



Juan Carlos Rodríguez. :: IDEAL

Rodrigo Fresán, Andrés Neuman, Ignacio García-Valiño, Vivian Abenshushan, Juan Francisco Ferré, Claudia Ulloa, Magdalena Chocano, Rolando Sánchez Mejías, Manuel Vilas, Eduardo García, Eduardo Chirinos y Alvaro Salvador. También participarán representantes de las editoriales como Pilar Reyes, de Alfaguara; Klaus Vervuert, de Iberoamericana-Vervuert; y Juan Casamayor, de Páginas de Espuma.

Responsables de las más destacadas revistas literarias intervendrán en una sesión dedicada a 'Literatura y producción', en la que participarán el poeta Benjamín Prado, de 'Cuadernos Hispanoamericanos'; Arantxa Gómez, de 'Ínsula'; y Jaime Rodríguez, de la revista 'Quimera'. A estos les seguirán algunos responsables de los suplementos culturales de los periódicos, quienes abordarán la relación entre literatura y comunicación, como Winston Manrique, de 'Babelia'; Nuria Azancot, de 'El cultural'; y Laura Re-

vuelta, de 'ABCD'.

Los especialistas y demás participantes en este congreso abordarán cuestiones como 'Pertencencias nacionales y culturales: ¿escritores latinoamericanos? ¿escritores españoles?', las nuevas formas de escritura en español, la recepción crítica actual de la literatura latinoamericana en España y viceversa, la española en Hispanoamérica, y también los nuevos formatos como los blog y las revistas electrónicas.

Lo que pretende este encuentro, según sus organizadores de Letral, es «llegar a delinear los contornos del complejo tapiz de imaginarios, poéticas, obras y circuitos culturales que conforman hoy día el mapa literario de las relaciones trasatlánticas entre España y América».

Homenaje

El congreso internacional concluirá con un homenaje al catedrático de Teoría de la Literatura de la Universidad de Granada Juan Carlos Rodríguez, un auténtico teórico y filósofo de las letras de las dos orillas. Una de sus grandes máximas es que «la literatura no siempre ha existido». Es el padre intelectual de los principios ideológicos de la Otra sentimentalidad, uno de los movimientos poéticos de más influencia en la última lírica española. Entre sus muchas obras se encuentra 'La norma literaria', 'Moratin o el arte nuevo de hacer teatro', 'La poesía, la música y el silencio (De Mallarmé a Wittgenstein)' o 'La literatura del pobre', un título de referencia. En una de sus últimas publicaciones abordó y analizó 'Brecht y el poder de la literatura'.

Rubén Martín Díaz gana el Adonáis de poesía

AGENCIAS

MADRID. El poeta albaceteño Rubén Martín Díaz fue proclamado ayer por unanimidad vencedor de la 63ª edición del Premio Adonáis de Poesía por su libro 'El minuto interior'. El jurado de la distinción otorgó también tres accésit, sin orden de prioridad, a Verónica Aranda Casado por 'Cortes de luz', a Daniel Casado Porras por 'Oscuro pez del fondo' y a Mario Lourtau López por 'Quince días de fuego'.

El jurado alabó la obra de Martín Díaz al entender que se trata de un «poemario de gran depuración formal, en el que el autor se siente en armonía con cuanto lo rodea», además de un «libro de gozo, de celebración y plenitud de la existencia en cada instante». A continuación, el autor leyó tres de sus poemas, uno de ellos dedicado a su madre.

Nacido en Albacete en 1980, Rubén Martín Díaz fue ganador del Premio Nacional de Poesía para jóvenes poetas de la Fundación Siglo Futuro-Caja de Guadalajara por su

primer libro, 'Contemplación', y del primer Premio de Poesía del Certamen de Jóvenes Artistas de Castilla-La Mancha 2009.

Organizado por el Ateneo de Madrid y Ediciones Rialp, el galardón, que no tiene dotación económica, premia a poetas no mayores de 35 años. El escritor castellano-manchego recibirá una escultura realizada por Venancio Blanco, que representa el emblema de la Colección Adonáis, y Ediciones Rialp publicará 'El minuto interior' en la Colección Adonáis.

Los miembros del jurado Carmelo Guillén Acosta, Joaquín Benito de Lucas, Julio Martínez Mesanza y Antonio Colinas se encargaron de anunciar ayer el ganador. Antes de leer el acta, Guillén Acosta rindió un «homenaje de gratitud» a Diego Jesús Jiménez, miembro del jurado desde el año 2000, fallecido a los 66 años el pasado mes de septiembre: «Fue un poeta de verdad, una persona serena, tratable, respetuosa e integradora».

Un laboratorio de terapias avanzadas abre sus puertas a los estudiantes más pequeños

Niños de entre 10 y 12 años participan en una actividad divulgativa para conocer el trabajo de los científicos aplicado a la salud

■ GUILLERMO PEDROSA

GRANADA. Más de 800 escolares de Andalucía han participado ya en la actividad 'Laboratorios infantiles en terapias avanzadas', un ejercicio didáctico destinado a niños de entre 10 y 12 años que lleva casi un año recorriendo todas las provincias de la comunidad para enseñar a los pequeños, de una forma amena y divertida, qué es lo que hacen las ciencias de la salud.

Se trata de una iniciativa de la Fundación Progreso y Salud y ayer le tocó el turno a Granada. El Centro de Investigación Biomédica, ubicado en el Parque Tecnológico de la Salud (PTS), fue la sede para una sesión cargada de magia, descubrimiento y ciencia. Treinta alumnos del CEIP Julio Rodríguez (Armillá) se trasladaron hasta allí para aprender, entre otras cosas, por qué nos parecemos tanto a nuestros padres, o la influencia de la herencia genética sobre el organismo.

La consejera de Salud, María Jesús Montero, también estuvo presente en el taller infantil e incluso participó en algunos de los trucos de magia que entretuvieron a los asistentes. Montero subrayó que «esta actividad es muy importante para despertar el interés de los niños por el mundo de la ciencia aplicado a la salud».

Durante la sesión, un mago y diversos investigadores científicos explicaron a los pequeños lo que es la genética, la terapia celular y la medicina regenerativa mediante diversos juegos, cuentos y teatros. Después de eso, el laboratorio del Centro Pfizer, de la Universidad de Granada y la Junta de Andalucía, abrió sus puertas para que los participantes pudieran conocer cómo trabajan los profesionales de la sa-

lud y qué tipo de herramientas emplean en su tarea.

Finalmente, los alumnos participaron en un concurso de dibujo, cuyo ganador recibirá un microscopio básico de observación biológica y un kit con muestras del tejido del cuerpo humano (pulmón, piel, médula ósea, células epiteliales, cerebro y hasta una sección longitudinal de un músculo estriado).

Libros divulgativos

En este contexto, cargado de investigación y conocimiento, la consejera presentó dos libros científicos

divulgativos destinados al público infantil: 'Celestina, una célula en acción', un cuento cuya protagonista es una célula que proviene del cordón umbilical de un bebé cuyos padres, donantes anónimos, habían depositado en un banco de células. El libro incluye también un glosario con términos médicos como bacteria, anticuerpo, clon, neurona...

Otra publicación, 'Plim y el secreto de la vida', es un cómic que permite a los escolares aprender las relaciones básicas que se producen entre célula, cromosoma o ADN y

sus funciones biológicas, de una manera entretenida para que los pequeños lectores disfruten de las ilustraciones y del conocimiento al mismo tiempo.

María Jesús Montero explicó que el objetivo de estos libros es despertar la vocación por una ciencia hecha para salvar vidas y agradeció la colaboración de la Consejería de Educación en la organización de este tipo de actividades. El rector de la Universidad de Granada, Francisco González Lodeiro, que también estuvo presente, destacó por su parte el avanzado estado en el

que se encuentra el Parque Tecnológico de la Salud, un espacio destinado precisamente a este campo.

La Fundación Progreso y Salud es la principal organización responsable de esta iniciativa, un trabajo que ha coordinado a través de la oficina de Transferencia de Tecnología del Sistema Sanitario Público de Andalucía. Los estudiantes demostraron un gran interés hacia todas las actividades mencionadas y, mientras jugaban, aprendieron conceptos relacionados con materias científicas que no se estudian hasta llegar a la Universidad.



La consejera María Jesús Montero participa en uno de los trucos de magia realizados ayer para los más pequeños. ■ ALFREDO AGUILAR

lavante, un centro acreditado para la formación sanitaria

■ G. P.

GRANADA. La Fundación Iavante, centro de la Consejería de Salud encargado de la formación continuada de los profesionales sanitarios, recibió ayer la certificación de la Agencia de Calidad Sanitaria de Andalucía, un organismo destinado a impulsar todos los elementos que forman parte del sistema de salud público. El acto fue celebrado en la sede que la fundación tiene en Granada, en el Parque Tecnológico de la Salud, y contó con la pre-

sencia de la consejera de Salud, María Jesús Montero.

Este centro lleva ya seis años dedicándose a la formación en este campo y este semestre ya ha matriculado a casi 10.000 profesionales en las más de 500 acciones formativas que tienen programadas.

Entre ellas, una de las que más ha crecido en los últimos meses es el programa sobre la cirugía de mínima invasión, en el que los asistentes pueden aprender a manejar equipos de intervención a distan-

cia a través del robot quirúrgico Da Vinci, y contar con la presencia de expertos en las cirugía digestiva, cardíaca, de traumatología...

Muchos ámbitos de formación están dirigidos a los profesionales de los sistemas de emergencia y urgencias, o de la prevención de enfermedades cardiovasculares. Igualmente, la fundación incluye la formación de los médicos internos residentes en su oferta de entrenamiento. Para ellos, además de los circuitos que algunos hospitales so-

licitan, Iavante desarrolla la plataforma Portal EIR, que en la actualidad cuenta con 6.820 usuarios.

Los programas más recientes puestos en marcha para este sector de formación en salud sexual, los cuidados paliativos o la formación en terapias avanzadas, entre otros temas.

Entrenamiento innovador

En su informe de acreditación, la fundación destaca por la aplicación de técnicas didácticas en las que el alumnado es un agente activo de su aprendizaje, acercándolo a la realidad de su práctica profesional a través de contextos simulados y virtuales. Dicho documento de la Agencia de Calidad Sanitaria de Andalucía resalta también su sistema

de tutorías y las guías docentes como ejemplo de planificación para facilitar el aprendizaje.

El nuevo sello significa para la fundación un gran impulso, al ver reconocida la calidad y la innovación de sus actividades didácticas y formativas.

En la actualidad son 15 las entidades de formación que han completado su proceso de acreditación en Andalucía, entre ellas se encuentra Iavante. Otras 8 se encuentran pendientes de resultados y 12 en fase de autoevaluación. Por otro lado, 200 programas ya se han acreditado y 164 están en proceso, además de las 17.000 convocatorias de actividades formativas. Todas juntas suponen más de 650.000 plazas y casi 500.000 horas docentes para preparar a los profesionales.

Teresa Gutiérrez, convocada para la Gimnasiada de Qatar

La joven nadadora granadina acaba de batir el récord absoluto de Andalucía de los 200 braza durante el campeonato de España

NATACIÓN

IDEAL

GRANADA. La joven nadadora del Club Deportivo Universidad de Granada Teresa Gutiérrez Peña ha dado un nuevo paso en su excelente progresión deportiva con su convocatoria por la Federación Española de Natación para participar en la IV Gimnasiada que se disputará en Doha (Qatar), del 6 al 13 de diciembre.

Se trata de una competición de carácter polideportivo (con competiciones de atletismo, gimnasia artística, gimnasia rítmica y natación) que se celebra cada cuatro



Teresa Gutiérrez. :: L. RIVAS

años y organiza la Federación Internacional de Deporte Escolar y para deportistas incluidos en la categoría absoluta-joven.

Mejor marca

La nadadora del CDU batió el pasado viernes el récord absoluto de Andalucía de los 200 braza con

una marca de 2:26.84 en el campeonato de España absoluto de natación que se disputó en la Castellón, del 26 al 29 de noviembre, rebajando su anterior marca personal en casi 5 segundos. La braxista acumula los récords absolutos de la prueba tanto en piscina larga como en corta.

La expedición del equipo universitario granadino fue la que acumuló mayor participación de entre los clubes andaluces, con un total de 6 nadadoras participando en 20 pruebas: Marina Ruiz en 50,100 y 200 braza, Laura Gallejos en 50,100 y 200 espalda, donde obtuvo puesto de finalista, Clara Sánchez en 50 mariposa, 50 espalda y 100 estilos, Marta García en 50 mariposa y 200 estilos, Ana Ruiz en 50 y 200 libre, con sendos records provinciales, 100 libre y 100 mariposa y Teresa Gutiérrez en 100 y 200 braza y 400 estilos junto a los relevos de 4 x 50 libre y 4 x 50 estilos.

EN BREVE



Anguita encabeza el grupo en el Critérium. :: IDEAL

Anguita, mejor sub 23 en el Critérium de Jaén

CICLISMO

IDEAL. El Critérium 'Manuel Beltrán Ciudad de Jaén' se disputó el pasado domingo con la victoria de Javi Moreno, y con el otoreño Francis Anguita como el mejor sub 23. El jiennense del Andalucía Cajasur quedó segundo en la prueba de puntuación, que se adjudicó Purito Rodríguez, y en la de eliminación que

se anotó Alejandro Valverde. Además, formó parte de la escuadra que hizo mejor tiempo por equipos, por lo tanto la general del critérium fue para Moreno. El otoreño Francis Anguita que corrió la 'crono' con el Caisse D'epargne junto a Valverde, Purito, Lastras y Rojas, fue el mejor sub 23. En la prueba de puntuación quedó tercero tras Moreno y Purito y por delante de Valverde, Óscar Sevilla y Carlos Barredo, confirmando el buen estado de forma con el que afronta la pretemporada.

El CajaGranada recibe el viernes al Borussia

TENIS DE MESA

IDEAL. El próximo viernes, a las 19:30 horas, el CajaGranada recibirá al vigente campeón continental, el Borussia Düsseldorf, en el encuentro correspondiente a la quinta jornada del grupo A de la Liga Europea de Campeones. Los ahorristas calientan motores de cara a este choque, que pretenden convertir en toda una fiesta del tenis de mesa en nuestra ciudad. El alemán Timo Boll (cuarto del ránking mundial) será uno de los grandes reclamos.

Miguel Ángel Vilchez, plata en el Eurokids

TENIS DE MESA

IDEAL. Miguel Ángel Vilchez del Club Vigilsa-La Zubia se ha colgado la medalla de plata en el europeo Eurokids 2009, un evento en el que se han dado cita una selección de 42 jugadores menores de 13 años de toda Europa. Los únicos representantes españoles fueron el citado Miguel Ángel Vilchez y Laura Ramírez del CajaGranada, que se clasificó cuarta. Este resultado sitúa a ambos jugadores en la élite europea.

El talento del Alameda tumba al Picnic Tapas y corta su racha de cuatro victorias

FÚTBOL SALA

IDEAL

GRANADA. Un diezmando Picnic Tapas vio truncada su buena racha de resultados en su visita a Alameda, donde cayó por 3-0 en un duelo marcado por la falta de definición de los granadinos y el talento innato de los malagueños.

La primera mitad fue un monólogo anfitrión. Tras el gol inicial de Germán, los alamedanos no lograron distanciarse en el marcador hasta la última jugada del primer acto. La fortuna se alió con Chile, que recogió un rechace del larguero para anotar el segundo tanto malagueño.

En la reanudación, cambió el panorama. La presión adelantada de los visitantes hizo sufrir a su rival. La lesión de Ricky en su mano derecha dejaba aún más mermado a los blancos, que merecieron mejor suerte.

A falta de ocho minutos para la conclusión, el técnico nazari Pedro García optó por jugar con su portero Migue como jugador y, posteriormente, con el motrileño Francis como portero-jugador. Con el paso de los minutos, el Picnic Tapas no llegó a generar ocasiones claras para haber estrechado diferencias y con el último gol de Viejo, tras robar y marcar, a placer se sentenció un encuentro que cortó la racha de cuatro victorias de los granadinos

Consigue con IDEAL esta colección de

Manteles individuales

Con las fotos del

Maratón Fotográfico

Entregas: sábados y domingos con IDEAL + 0,20 €



CUARTA ENTREGA SÁBADO 5 POR 0,20 € CON IDEAL

